

■ Columnista - Opinión

Por Susana Pozo P.
Periodista - Mg. en Información
Económica



Sólo una Fantasía

Un ojo de la cara y mucho más costaría a Chile emprender la quimera del ministro de Energía Diego Pardow, quien dejó una estela de comentarios tras sugerir que no estaría mal estatizar a Enel, la empresa en el vértigo del huracán por los apagones con aun clientes sin recuperar el servicio al cierre de esta columna.

La cruda verdad es que la aspiración ministerial no debió despertar un ápice de inquietud porque su probabilidad se cae a pedazo por donde se analice.

Y, por tanto, la reviso sólo porque no deja de ser inquietante que un ministro a quien se le encomienda la dictación de políticas públicas atingentes a su sector demuestre tan escaso dominio como para formular un planteamiento que se acerca a la fantasía.

Aun cuando sabemos que el actual Oficialismo aspiraría a cumplir el sueño de muchos Gobiernos totalitarios que han concentrado en poder del Estado los sectores productivos y han provocado la miseria en sus países.

El ejemplo mas nítido es la producción petrolera venezolana que no ha logrado levantar cabeza, no por las sanciones estadounidenses, sino porque su petrolera está absolutamente al servicio de un Gobierno corrupto. Su incerteza jurídica- muy demostrada en el reciente fraude electoral- no logra atraer la inversión extranjera para inyectar recursos al negocio petrolero que se dilapidó en manos del Estado.

Los ejemplos nacionales tampoco son los mejores. Codelco mantiene sueldos millonarios y bonos igualmente contundentes como "término de conflicto" impulsados por sindicatos politizados y cuyas paralizaciones le ha llevado a grandes pérdidas. Los balances de Codelco muestran números rojos y no ha logrado mejorar la gestión.

A esa empresa se anexó el negocio del litio justamente por el afán de estatizar las empresas.

Se imagina que los apagones de la energía ya no sean por embates de la naturaleza sino porque el poderoso sindicato paraliza la actividad por muy estratégica que se considere?

Pero además de la cuestión político-gremial, Enel no vale una bicoca. Sus activos totales están valuados en \$ 12.700.039 millones, es una danza de dinero que debemos mejor ocupar en apremiantes carencias sociales.

A mayor abundancia, y es lo que nos preocupa del conocimiento ministerial, el Sistema Eléctrico responde a una complejísima estructura en la generación, transmisión y distribución de la energía y por tanto es un toro difícil de dominar en la operación del servicio para que nosotros mediante un clip! disfrutemos de la necesaria energía.

Por cierto que Enel falló y generó una crisis de proporciones al no recuperar el servicio en plazos razonables y develó un pésimo manejo comunicacional. También fracasó la institucionalidad controladora que ahora deberá exigir con energía mejoras sustanciales para que este enorme tropezón no se repita.

Pero de aquí a estatizar el negocio eléctrico.....hay un mundo de distancia. Responde a un planteamiento de autoridades no compenetradas de los sectores que administran.

Sígame en agendalternativa.cl